

## Présentation du Diocèse de Majajanga

Le diocèse de Mahajanga est situé dans la partie nord-ouest de Madagascar. Sur le plan administratif, elle est composée de 9 districts (Mahajanga I, Mahajanga II, Ambatoboeny, Kandreho, Maevatanana, Marovoay, Mitsinjo, Soalala, Tsaratanana) au sein de la Région 2 (Boeny et Betsiboka).

Situé sur le canal de Mozambique qui se situe à l'ouest, il est entouré de 5 diocèses : Port-Bergé au nord, Ambatondrazaka à l'est, Miarinarivo au sud, un peu à l'est, et Tsiroanomandidy et Maintirano au sud.

### Notes sur la prédication de la bonne nouvelle :

Les traditions « Sakalava » et la religion traditionnelle sont si fortes qu'il est encore très difficile de transmettre la bonne nouvelle du Christ aux indigènes, même après cent ans.

C'est là qu'intervient la religion chrétienne. D'autre part, le groupe religieux musulman de la région du nord-ouest continue de croître et de se renforcer. Cela crée un grand défi pour l'Église.

### Quelques dates à retenir et des évêques successifs.

5 juillet 1898 : création du vicariat apostolique du nord de Madagascar.

Mgr François Xavier CORBET est le vicaire apostolique. Initié par Mgr Auguste FORTINEAU en 1914.

La ville de Mahajanga fut établie comme vicariat apostolique, fut séparée de Diego le **6 mars 1923**, et Mgr Paul PICHOT fut le vicaire apostolique de Mahajanga (1923-1940).

Mgr Jean WOLFF lui succède dans les années 1941-1947.

Mgr Jean BATIOU (1947-1953), originaire de la Vendée, de Chantonnay. Il appelle les Sœurs des Sacrés-Cœurs à travailler dans son diocèse en 1952. L'école Notre-Dame, qui est à la fois un lieu de travail et un lieu de vie, n'étant pas encore terminée, les religieuses travaillent d'abord à Mandritsara. Il est décédé tout seul chez lui en 1953.

Il fut remplacé par Mgr Jean DAVID (1954-1955).

Le vicariat apostolique de Mahajanga fut rétabli en diocèse le 14 septembre 1955 et Mgr Jean DAVID devint le premier évêque local de 1955 à 1978 lorsqu'il dirigea le diocèse.

Mgr Armand Gaétan RAZAFINDRATANDRA est le deuxième évêque résident. Il eut deux évêques auxiliaires sous sa direction, Mgr Armand TOASY et Mgr Michel MALO.

Ce dernier est devenu le troisième évêque résident le 2 juin 1996-1998.

Mgr Joseph Ignace RANDRIANASOLO, a été le quatrième évêque résident du 12 septembre 1999 au 2 février 2010.

Mgr Roger Victor Solo RAKOTONDRAJAO est devenu le cinquième évêque résident le 2 février 2010. Il est décédé le 3 novembre 2018.

Puis Mgr Gustavo Bombino ESPINO, évêque de Maintirano, a été nommé par le Saint-Père comme administrateur apostolique le 9 novembre 2018 jusqu'à l'installation du sixième évêque local, Mgr Zygmunt ROBASKIEWICZ. Il a été installé comme évêque de Mahajanga le 12 février 2022.